

CRONICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Año XVI.

Miércoles 16 de Junio de 1875.

Número 2.627.

PARTE OFICIAL.

Día 12 de Junio.

La «Gaceta» de hoy publica un decreto del ministerio de Fomento, estableciendo en el puerto de Málaga, con aplicación exclusiva á las obras que están á cargo de la junta del mismo, un arbitrio local de muelle sobre la carga y descarga de las mercancías y bultos que figuran en la tarifa que acompaña á dicho decreto.

Por la dirección general de Correos y Telégrafos se publican las condiciones bajo las cuales se saca á pública subasta la conducción de la correspondencia por mar y en buques movidos por vapor entre Santander y Bilbao, con escala en Castro-Urdiales.

MEJOR QUE LA POLITICA.

Constantes defensores de los intereses agrícolas, y preocupados por el desarrollo de los mismos, hemos querido crear atmósfera para que el país productor reclame aquella protección justa que autoriza ulteriores adelantos y acrecienta la riqueza de nuestro suelo, pero como por desgracia en este país hay una profunda aversión á la lectura, y la cultura intelectual no se ha desenvuelto en la proporción que debia, de aquí el que pasen desapercibidas ciertas observaciones, y el malestar adquiere cada día proporciones colosales que nos conduzca á una ruina evidente y cierta.

Por otra parte la afición decidida á ocuparse de lo que se llama política absorbe los sentidos de todas las clases sociales, porque tienen el funesto ejemplo de ver prosperar á nulidades que jamás sirvieron para nada, gracias á esa protección que dispensan los partidos á los hombres que se afilian á ellos.

Causa productora del mal es esta que cunde y se propaga hasta los pequeños centros de población en donde se exige ya á los representantes, cierto número de credenciales en lugar de pedir aquellas reformas que la utilidad señala como buenas y las industrias demandan como de indispensable planteamiento.

Sensible es tener que expresarse de

la suerte que lo hacemos; pero debemos la verdad á nuestros suscritores, y ante esta consideración dejamos á un lado otras en las que se fijan los caracteres acomodaticios y los temperamentos condescendientes.

En lugar de Comités que preparen trabajos para las elecciones, echamos de menos agrupaciones que se propongan dar á conocer en los mercados extranjeros, las producciones de nuestro suelo. Esto sería algo mas provechoso que aquello, y las fortunas que se consiguieran proporcionarían la tranquilidad de conciencia, que no puede conceder la ocupación de elevados puestos, á los cuales se asciende por la intriga y por servicios particulares que se hacen en obsequio de aquellos que solicitan representaciones que imponen independencia si se han de ejercer con desinterés y patriotismo.

Echese una ojeada por nuestra historia contemporánea y se encontrará la confirmación de lo que llevamos manifestado, porque para buscar empleos no hay otros como los españoles, dándose la notable particularidad de que en España todos servimos para todo.

Las precedentes observaciones nos sugiere la noticia de haber presentado al Ministerio de Estado, el señor don José Leopoldo Feu, representante del Fomento de la producción nacional una exposición para que aquel alto centro entable cerca del Gobierno de Venezuela las convenientes gestiones para el restablecimiento de la igualdad aduanera de los vinos tintos en aquella república.

Los derechos que ahora se imponen á nuestros caldos imposibilitan el comercio y hacen nula la competencia que se pudiera entablar, y como para nosotros suponga una gran riqueza la extracción del producto de la vid, de aquí la conveniencia de apoyar una reclamación que será desconocida para la inmensa mayoría de los agricultores.

Andalucía saldría beneficiada en el caso de que formara coro con el señor don José Leopoldo Feu; pero aquí somos tan indolentes y apáticos, que dejaremos gestionar á los demás, y vere-

mos impasibles las resoluciones desfavorables que se adopten.

Nosotros cumplimos con el deber que la prensa tiene dando publicidad á un asunto que por su valía la reclama, y si las comarcas donde se cosecha vino tinto creen que merece apoyarse la idea que inicia Cataluña, ya saben el camino que han de seguir; trabajar con las personas influyentes para que los mercados extranjeros se abran á la producción española, ya que hemos sido tan cándidos nosotros rebajando las tarifas de los granos que vienen de fuera á estancar los que conseguimos á fuerza de multiplicados afanes y de extraordinarios sacrificios.

Comprendamos que la política nada nos puede dar, y fijemos la atención en los intereses materiales, objeto preferente de los pueblos que cimentan el bienestar general sobre bases sólidas, despreciando predicaciones que sirven para alucinar á los cándidos, á fin de que sirvan de peldaño en la escalera que utilizan los especuladores que tanto abundan en España.

Leemos en la «Epoca»:

«En el «Cuartel Real» se ha dicho que el general Quesada habia manifestado deseos de que se reanudasen las negociaciones para el canje de prisioneros. Creemos que la noticia es exacta, hasta cierto punto, pues la iniciativa partió del Sr. Trelles al saber el regreso de los prisioneros navarros que se hallaban en Cuba, y el general en jefe, animado de sentimientos humanitarios, prestó su asentimiento, pudiéndose asegurar que en breve estarán libres los valientes que habian tenido la desgracia de caer en manos del enemigo.»

El «Eco de España» ha oido los nombres de respetabilísimas personas que han de reemplazar á los dimisionarios de la comisión de Filadelfia, de los propósitos que existen para fomentar la concurrencia á la próxima exposición universal, y por último, de un proyecto que se puede calificar de importante y acertadísimo para facilitar las relaciones comerciales de España

con países que apenas conocen nuestra bandera.

En el incendio ocurrido recientemente en la aduana de Marsella ha perdido el tenor Tamberlik ocho voluminosos bultos que contenían su equipaje, ropas y objetos de gran valor remitidos desde Sevilla al terminar su contrata el mes pasado.

GUERRA CIVIL.

La Gaceta de hoy no publica ningunas noticias ni telegramas recibidos referentes á la guerra civil.

Parece que el día 7 bombardeó nuestra escuadra en el Norte el fuerte de Motrico ocupado por los carlistas.

Siete ú ocho latro-facciosos, según escriben de Calatayud al «Diario de Zaragoza», sorprendieron el martes por la noche la casa de D. Serafin Francia, rico vecino de Villaiba, intimándole bajo pena de muerte á que les entregase el dinero y alhajas que tuviese; y como el infeliz propietario se resistiera, le arrojaron é hirieron con dos ó tres cuchilladas en el cuello.

Los latro-facciosos llevaron además del dinero mas de una arroba de alhajas de plata y un Santo Cristo de oro de unas seis libras de peso, joya de bastante mérito. La víctima tiene un hijo, que es ayudante del cabecilla Gamundi.

Han salido del puerto del Ferrol con rumbo á Santander 150 prisioneros carlistas.

Algun diario anuncia la salida de Graetz de D. Alfonso, hermano del Pretendiente, para Hungría; mas no debe ser así, por cuanto se sabe que ha hecho proposiciones al dueño de la villa que tiene alquilada en el faubourg de Gaidorfer, con objeto de adquirir la propiedad, lo cual indica su resolución de permanecer en Graetz largo tiempo.

Las siguientes noticias son tomadas de «Las Provincias», de Valencia:

«Respecto á la ocupación de algu-

—559—

no sé porqué mi pulso, que es ordinariamente de hierro, está ahora tan irregular y agitado. Señora, esta mano débil y delicada, podría domar un carácter que ha arrojado varias veces el poder de...

Detúvose de repente, pues sus ojos, al seguir maquinalmente el movimiento de su mano, se fijaron en la de Mrs. Wyllys, que conservaba aún mucha delicadeza, si bien carecía de la frescura de la juventud. Exhalando entonces un suspiro como si despertara de un agradable sueño, volviéndose sin terminar la frase que habia empezado.

—Quereis oír música? exclamó de repente; voy á satisfaceros.

A decir esto dió tres golpes en el gong con tanta fuerza, que el eco producido por los mismos, ahogó las demás sensaciones, y aunque profundamente fligida el aya al verle libre de la influencia que empezara á adquirir sobre él, y descontenta del modo poco ceremonioso con que habia anunciado recobrar

—558—

mi alma igual impresión que la que produciría en mí el aire de mi país natal! Levantándose entonces y acercándose á Mrs. Wyllys, en cuyo rostro se leían la dulzura y la dignidad, añadió con voz muy baja:—Señora, repetid estas palabras: no cambiéis en ellas una sílaba, y no alteréis la entonación de vuestra voz, os lo ruego.

Aunque sorprendida é interiormente alarmada por esta exigencia, Mrs. Wyllys hizo lo que el Corsario deseaba, y repitió las palabras de la Santa Escritura, con un fervor dimanado de la fuerza de sus propias convicciones; su oyente la escuchaba abismado en una especie de éxtasis, permaneciendo durante un minuto en la misma actitud y tan inmóvil como el mástil de su buque se llevaba á sus espaldas, hasta que dando un profundo suspiro, recobró de nuevo el uso de la palabra.

—Tendria que empezar de nuevo la vida, dijo dejando caer su mano sobre la del aya;

—555—

cámara, varió diestramente de conversación y dijo:

—Aquel cuya alma es accesible á las dulzuras de la música, aquel cuyo corazón siente los encantos de la armonía, no debería despreciar los placeres de la virtud. Creo que os pertenecerán esta flauta y esta guitarra.

—Y me atribuí las facultades de que habéis por esos vanos objetos que nos rodean. Ved en esto, otro de los errores comunes á los infelices mortales! Para ser tenido por honrado, basta con tener la apariencia de tal; por qué no pensar que me postré noche y día ante esa brillante baratija? añadió mostrando el Crucifijo enriquecido de diamantes que se hallaba suspendido cerca de la puerta de su aposento.

—Creo á lo menos que el Ser cuya memoria perpetua esa imagen, no deja de obtener vuestro homenaje; entre el orgullo que le inspira su fuerza y prosperidad, puede el hombre pensar ligeramente en los consuelos

nas armas y dinero, de que ayer hablamos, se nos asegura que el alpargatero á quien se detuvo es sacristan de San Nicolás, y que las armas se le pillaron en su casa, envueltas en los fardos de cáñamo. El sujeto á quien se detuvo en el carro era un carbonero apodado *El Canari*, que llevaba una respetable suma á Alboraya, donde debían encargarse de ella los carlistas. Parece que formaban parte de la cantidad los fondos del gremio de carboneros, de que él era depositario.

Las noticias mas importantes que se tienen acerca de las facciones del Centro, son las siguientes:

«En una junta de cabecillas del Centro, celebrada uno de estos dias bajo la presidencia de Dorregaray, se manifestaron tales disidencias respecto al plan de operaciones, que hubo necesidad de suspenderla, pues la idea que allí mas prevaleció fué la de que cada cual operara independientemente de los demás, sin mas que auxiliarse mutuamente en todas sus movimientos que fuera posible. Así se ha dicho con referencia á noticias fidedignas.

Los liberales de los pueblos del Maestrazgo están de enhorabuena, pues uno de los últimos dias y cuando se hallaba Cucala en Alcalá, recibió un despacho de Dorregaray en el que se le anunciaba que habia sido destituido.

Se dice que el supuesto brigadier, al saber la triste nueva, corrió á ocultar su sentimiento, no se sabe dónde, pues se ignora su paradero. Esta noticia merece confirmacion.

Dorregaray se hallaba el martes en Villafranca, de donde se trasladó á Mosqueruela con dos batallones cortos. Se cree que su objeto es el recoger á los cadetes.

Han sido pnestos en libertad los prisioneros que la faccion tenia en Cantavieja y los que las tropas tenían en Morrela.

Hace pocos dias que el castillo de San Juan de Tortosa hizo varios disparos á los cañones que en direccion á Miravet conducian los carlistas, teniendo la mala suerte de que una granada que cayó en el campo hiriera gravemente á varios trabajadores.

Un labrador recogió en las inmediaciones de aquel pueblo una granada que aun no habia reventado, procedente de los disparos que hicieron á los carlistas las cañoneras del Ebro; y despues de haberle quitado la espoleta, cometió la singular imprudencia de

aplicar fuego á la pólvora, que haciéndola estallar, produjo la muerte del labrador y de una hermana suya, dejando ad-más heridos á tres sujetos que se hallaban inmediatos.

Continúan quejándose los periódicos de Bilbao y San Sebastian del inicu atentado de los carlistas, que siguen talando y reduciendo á carbon los mejores montazgos de Vizcaya y Guipúzcoa:

Propietario hay á quien le han ocasionado un daño por valor de 20.000 duros en el espacio de un año.

En Zarauz se aseguraba el dia 8 que regresarian en breve á Guipúzcoa las fuerzas carlistas que el Pretendiente habia hecho marchar á Vizcaya.

Segun dice «El Diario de San Sebastian», las baterías de Ametzagaña hacen tan certeros disparos, que habiendo dirigido diez granadas á un caserío de Astigarraga, en el que se guardaban algunos carlistas, entraron en él tres por el tejado y cuatro por las paredes de la casa, huyendo los facciosos, no sin algunas bajas.

Las cartas de la frontera francesa hacian de que los ojalateros carlistas se muestran muy satisfechos y animados, prometiéndoselas muy felices para dentro de poco tiempo.

El Pretendiente D. Carlos ha concedido algunas recompensas á su gente por la accion de Alcora. Una de ellas, consistente en la cruz roja del Mérito militar, le ha correspondido al baron de Benicasin.

Correspondencia particular.

Sr. Dr. de la CRÓNICA MERIDIONAL.
Madrid 12 de Junio de 1875.

La reunion que celebró anoche en el Senado la comision de bases de una legalidad constitucional fué larga y á pesar de la reserva que los comisionados guardan acerca de las deliberaciones y de los acuerdos se cree que de resultados mucho mas provechosos que las anteriores.

A juzgar por lo que aseguran los ministeriales parece resuelto que quede á la iniciativa del gobierno en la cuestion electoral, es decir que el ministerio determine por un real decreto si las futuras elecciones han de hacerse por sufragio universal ó por censo limitado.

Tambien se cree seguro que se adoptará el primero de ambos proce-

dimientos dejando á las futuras córtes que arreglen el sufragio como lo crean oportuno. Los unionistas y los constitucionales están conformes en este punto y lo estarán tambien los moderados por la esperanza que se les dá de que las Cortes restablezcan el censo electoral y por la consideracion de que no conviene alterar la legislacion vigente para evitar pretextos de retraimiento.

Sobre otro punto esencial se puso anoche de acuerdo segun parece la comision de los nueve, cual es el de no tomar por base de un trabajo ninguna de las constituciones anteriores. Esto es esencial porque precisamente el punto capital de disidencia entre los individuos de la comision consistia en que mientras unos querian tomar como base de los trabajos la constitucion del 45 para liberalizarla, otros los constitucionales disidentes preferian la del 69 introduciendo en ella reformas consoladoras.

Dícese que se ha convenido igualmente en hacer unas bases constitucionales bastante amplias y vagas para que puedan ser aceptadas por todos los monárquicos y dinásticos.

Lo cierto es que anoche en la tertulia del presidente del Consejo corrian vientos muy liberales y no se ocultaba que aprovechando el primer triunfo importante que alcance el ejército se hará la convocatoria de las Cortes.

Los ministeriales dan algunos portomenores de la conferencia que celebraron hace pocos dias los Sres. Cánovas y Sagasta. A las primeras indicaciones que hizo el presidente del Consejo sobre el convite que iba á dar el rey á los hombres políticos, el Sr. Sagasta manifestó que él y sus amigos no eran dinásticos de ocasion sino por convencimiento y que por tanto recibirian como señalada honra la invitacion á su magestad y acudirian á palacio el dia del convite.

Parece que el Sr. Cánovas hizo enseguida algunas observaciones acerca de la conveniencia de que los sagastinos aceptaran el proyecto de legalidad comun constitucional, y acudieran á las reuniones de la junta nombrada con este objeto en la cual se le daría amplia representacion pero el Sr. Sagasta se escusó en este punto.

Los sagastinos tienen aun muy presente la intervencion de algunos ministros en las cuestiones interiores de su partido y si bien desean contribuir al proyecto de una legalidad comun constitucional, no quieren que la

realizacion de este deseo contribuya á afirmar el gabinete y por ello los mas francos no ocultan que harian lo que el Sr. Cánovas proponia si se cambiara el ministerio aunque fuera con personas de las mismas ideas políticas de los que hoy lo forman.

Dícese que serán ocho los sagastinos invitados al banquete de Palacio el cual se verificará el jueves.

Entre los ocho figuran además de los que ya he dicho á V. los señores Romero Ortiz, De Blas y Moreno Benitez.

El duque de la Torre ha vuelto á Madrid.

Hoy no se ha dado ninguna noticia referentes á operaciones militares.

L. N.

NOTICIAS GENERALES.

Parece cosa resuelta, así al menos lo aseguraban anoche sus amigos, que el señor Sagasta asistirá á la comida oficial que se prepara en Palacio.

A las nueve y media se ha celebrado en Palacio bajo la presidencia de S. M. el Consejo de ministros que terminó despues de las diez y media, reuniéndose los ministros en la secretaria de Estado, donde conferenciaron hasta despues de las doce. A la secretaria de Estado fué llamado el duque de S-xta, que permaneció con los ministros una media hora. Los ministros de Guerra y Marina han asistido de uniforme.

Con las formalidades de costumbre ha sido recibido por S. M. el embajador de Italia, esta tarde á las dos.

Hasta las tres de la tarde no se tenían noticias de la guerra en los centros oficiales.

La Asociacion provincial de maestros de primera enseñanza de la provincia de Madrid ha acordado, en vista de la inaccion de la Junta central, constituirse en Asociacion independiente; esta Asociacion la compondrán únicamente los maestros de escuela pública en ejercicio, y su Junta directiva se encargará de gestionar los intereses de todas las Asociaciones y maestros de España y provincias de Ultramar que quieran unirse á ella.

Parece que ya está firmado el decreto suspendiendo la reforma arancelaria.

A la reunion del Senado celebrada anoche concurrieron todos los individuos que componen la comision de los nueve, quienes convinieron en celebrar en lo sucesivo tres reuniones semanales; es decir, que celebrarán juntas en el Senado todos los lunes, miércoles y viernes.

Dice «El Porvenir» de Leon: «Ha sido herido en Valderas, al diri-

—556—
que emanan de un poder superior á la humanidad, pero aquellos que han experimentado sus efectos, comprenden todo el respeto que le es debido.

Mrs. Wyllys habia desviado sus ojos por un momento; pero penetrada del sentimiento que expresaba al pronunciar sus últimas palabras; fijólos en el Corsario, con dulce y tierna expresion, manifestando hallarse sometida á la voluntad del omnipotente Ser que llenaba su alma, siendo la mirada que encontró casi tan grave como la suya.

—Pensais que merezamos la reprobacion, preguntóle el Corsario, porque nuestra naturaleza nos impulse al mal con mayor fuerza de la que tenemos para resistirle?

—Unicamente tropiezan los que intentan andar solos, y no pienso ofenderos al preguntaros si os poneis alguna vez en presencia de vuestro Dios.

—Señora, hace mucho que no se habia pronunciado semejante nombre en este bu-

—557—
que, sino para ser profanado; pero cómo concebir esa divinidad desconocida, á no ser por las vanas descripciones inventadas por la debilidad humana?

—El insensato ha dicho en su corazón: «No hay Dios», contestó el aya con voz tan firme que sorprendió á aquel hombre acostumbrado desde tanto tiempo al tumulto y á la salvaje grandeza de su profesion.—«Cine tu cintura como un hombre, pues te interrogaré y contestarás. Dónde te hallabas cuando puse los fundamentos de la tierra? Dímelo, si estás dotado de inteligencia.»

El Corsario permaneció mucho tiempo con los ojos fijos en el animado rostro de la que pronunciaba estas palabras; luego, volviendo involuntariamente la cabeza, dijo en alta voz, mas como una explicacion de sus pensamientos, que para continuar la conversacion.

—He oido muchas veces decir eso mismo, y sin embargo, esas palabras hacen en

—560—
su independencia, juzgó oportuno ocultar el sentimiento que experimentaba.

—No hablaba precisamente de esta armonía, dijo, luego que los estrepitosos sonidos cesaron de llenar el buque; y no la creo muy favorable para el sueño de los que duermen.

—No os inquieteis por ellos; el marino duerme al estampido del cañon y le despierta el silbido del contramaestre. Si hubiese dado un golpe mas, hubiera sido la señal de alarma por causa de fuego, pero los tres golpes significan música. La noche está tranquila, y podremos oir sin zozobrar los melodiosos sonidos de la orquesta.

En aquel momento dejáronse oir dulces y suaves instrumentos; y si su música tuvo al principio algo de salvaje y melancólico, no tardó en ser tierna y apasionada, tanto que el Corsario inclinó la cabeza, como para ocultar sus lágrimas.

Mrs. Wyllys y su pupila, aunque subyugadas por los encantos de la armonía, no por-

TIENDA DEL GALLO.

Gran surtido en confecciones para señoras y niños, en peinadores, enaguas, chambras, camisas, canesús, mantehuelos, cofias, juboncitos, vestidos, túnicas, delantales, pañales y juegos de cuna bordados; todos estos artículos se realizan con rebaja del 25 por 100 de su valor.

También encontrará el público, gran existencia de todos los géneros propios para la presente estación, á precios sumamente equitativos.

Se recomienda las cajitas de polvos para dar lustre á la ropa blanca; precio de cada una 4 rs.

VICE-CONSULADO DE FRANCIA.

El día 19 del corriente, á las doce, se procederá en esta oficina consular, calle del Arsenal núm. 42, á la venta en subasta pública de 827 sacas de cebada procedentes del naufragio del bergantín Griego *Georgios*, cada saca contiene 100 kilos de cebada.

Para ver dicha mercancía dirigirse á los Sres. Spéncer y Róla.

D. Francisco Arias de Reina Serrano, Abogado del Ilustre Colegio de Almería, tiene el honor de ofrecer á V. su habitación y estudio, calle de Ricardos, núm. 7.

CONFITERIA DE LA ESMERALDA.

La antigua y acreditada confitería de «La Esmeralda» ha sido trasladada con notables mejoras á la calle Real esquina á la de Trajano, cuatro calles, donde su dueño seguirá presentando á sus numerosos favorecedores como desde hace años lo viene efectuando la especialidad de sus dulces y conservas. Teniendo la confianza de que todo el que honre su establecimiento saldrá satisfecho de lo exquisito y claridad de sus géneros.

También ofrece en el mismo establecimiento un bonito local, donde desde las 6 de la mañana hasta las 12 de la noche se servirán con la mayor prontitud, aseo y á precios económicos exquisitos chocolates á estilo de Madrid.

A LOS MINEROS.

Se dan en arrendamiento las minas «Luna Llena», «Mercurio Industrial», «María Gu rreos» y una pertenencia en «El Molinero» sitas en la rica Sierra Almagrera. En casa de D. Ramón Lopez Falcon darán razón.

CUENTOS MORALES.

En la calle de Zaira núm. 4, cuarto principal, se espínden á 4 reales uno en rústica, á 4 rs. 50 cént. en cartulina y en holandesa á 5 rs. Hacer el pedido en el número 4 de la calle de Zaira. Haciendo el pedido de cuatro docenas, se hace la baja de un 16 por 100, y siendo mayor el pedido, el 20 por 100.

TRASLADO.

El establecimiento de Juan de Mata Martín, se ha trasladado á la calle Real número 16, frente á la platería de la señora viuda de Ciognani. En dicho establecimiento encontrarán sus numerosos favorecedores una gran ventaja en los precios de los géneros, pues está dispuesto á realizar con notable rebaja y en un breve término sus muchas existencias.

ALMERIA.

todos los propietarios de los terrenos por donde ha de atravesar el ferro-carril de Linares á esta ciudad, con el objeto de tratar de la expropiación de dichos terrenos.

Nosotros creemos que los referidos propietarios no opondrán obstáculos que entorpezcan la marcha de un asunto que tantos beneficios ha de reportarnos, y si esperamos que penetrados de las ventajas que ofrece para nuestra desheredada provincia el que se lleven á pronto y feliz término estas obras, ofrecerán su incondicional apoyo y hasta nos atrevemos á asegurar que habrá personas que por ver realizado en un breve plazo tan necesario proyecto, cederán graciosamente sus terrenos.

Si nuestros asertos resultasen ciertos, como esperamos, no duden los dueños de los terrenos que han de utilizarse, que toda la provincia le quedaria reconocida por tan loable desprendimiento y veria con entera satisfacción los buenos deseos que les animan coadyuvando de un modo tan desinteresado y directo á la prosperidad de la capital y sus pueblos.

Por algo se empieza.—Ya han sido reconpuertas en parte, las calles del apartado barrio de San Cristobal, esperando se haga otro tanto con las de Toledo Almedina y calles del Cid, Real y Granada.

También empezaron ayer los nuevos trabajos de arrecifado del paseo del Principe y que tan luego estén terminados, esperamos del celo de la Comision de Obras públicas dará cuenta en la primera sesion que celebre el Ayuntamiento, del estado en que se encuentran las calles citadas, seguros de que no las han de dejar olvidadas por mas tiempo, pues á pesar de que ofrecen un verdadero peligro á todo el que por desgracia tiene que pasar por ellas de noche, dice muy mal de una corporacion harto celosa, el estado de abandono en que aquellas se encuentran.

El Ayuntamiento tiene recursos para ello sin necesidad de acudir á nuevos recargos, arbitrandolos como se hace en otras poblaciones, ó lo que es lo mismo imponiendo un pequeño arbitrio sobre todo lo que no sea de utilissima necesidad, y estamos seguros que todos contribuiremos gustosos, puesto que la mejora redundará en beneficio de la Capital.

Teatro El Recreo.—Los artistas contratados hasta la fecha para actuar en dicho coliseo, en la temporada presente son los que siguen.

Lista de Compañía.—Primera tiple seria, doña Antonia Garcia.—Primera tiple cómica, doña Virtudes Fernandez.—Segunda característica, doña Gumersinda Villó.—Primer baritono y director de escena, D. José Pló.—Primer tenor cómico, D. Cristóbal A. Galvan.—Primer bajo, D. Salvador Vidagaim.—Partiquino, don Joaquin Gomez.—Coro de ambos sexos: Director de orquesta, D. Laureano Campa.—Maestro de partes y coros, D. Manuel Maher.

Última moda.—Está en moda vestir bien, pero no pagar la cuenta.—Es moda deber á todos, no conocer la vergüenza—y chupar la sangre al pobre—hasta dejarle sin venas.—Están en moda los pollos, en todas partes se encuentran, y con el puro en la boca, los ojos entre vidrieras, lesabrochado el chaleco, echada atrás la chistera, que están muy civilizados—nos dicen á boca llena.—Está en moda el adular, pues los niños de la escuela—saben ya qué en este mundo—el que no adula no medra—el que no engaña no come,—el que calla no progresa,—al que grita lo colocan,—al que se muere le entierran. No está en moda la moral, y por eso la desprecian.—La amistad se marchó al cielo,—la fe se murió de vieja,—la esperanza se ha perdido,—la caridad está presa,—la virtud es criticada.—Y me diréis: «¿qué nos queda?»—Nos queda el materialismo,—el interés, la bajeza,—el egoismo, el descaro,—la ambición y la imprudencia,—cosas que están muy en moda,—y si Dios no lo remedia—nos han de dar que sentir—más de lo que muchos piensan.

Correspondencia. En Madrid se encuentra detenida una carta dirigida á José M. Blasco, Almería, por falta de suficiente franqueo.

Lo avisamos al interesado para su conocimiento.

Baños hidro-sulfurosos fríos de Lucainena de las Torres.

Este establecimiento que por do abundante de sus aguas y por sus propiedades medicinales está considerado en Es-

paña, como uno de los manantiales mas ricos en principios hidro-sulfurosos, queda abierto para el día 15 del presente mes de Junio, hasta el 15 de Setiembre. Las mejoras que cada año hace su dueño D. Antonio Gomez Martinez, tanto en el local para el uso cómodo de los baños en la variedad de balsas y tinas de marmol, bien para usarlos templados, fríos ó chorro; cuanto por la comodidad y aseo de sus habitaciones hace que vaya en aumento su concurrencia. Tiene este establecimiento sobre todos los de esta provincia el que los bañistas pueden elegir hora y local para bañarse y siempre en agua limpia. Tiene además la facilidad de surtirse de toda clase de alimentos con la baratura relativa de estos sitios. Hay disposición por su posición topográfica, y amenos alrededores, á pasar buenos ratos de recreo y á diversiones del género sedentario.

Están indicadas y se usan con provecho, en todas las enfermedades de la piel, especialmente las crónicas; en el reuma y la gota también crónicas, catarros bronquiales, tanto pulmonales y bronquiales, como de la vejiga y demás membranas mucosas; en las oftalmias rebeldes cuando reconocen por causa un vicio herpético ó sifilítico, sordera con flujo seroso ó purulento; jaquecas y toda clase de dolores nerviosos que tengan su asiento en el estómago y cerebro, flujos sanguíneos, mucosos ó serosos que dimanen de lesiones del útero, faltas ó desajustes menstruales, dispepsias gástricas, gastritis y enteritis crónicas que interesen el hígado; y en todas aquellas enfermedades, en que el organismo necesita aumento de tono y vitalidad, y especialmente las clóricas que pueden usar aquellas aguas con otras eminentemente ferruginosas que existen en aquellas inmediaciones.

La asistencia médica, nada dejará que desear en este año, pero se tiene noticia de que el facultativo que ha nombrado la Direccion de Beneficencia y Sanidad es un jóven bastante aprovechado y que reúne además de bastos conocimientos en el ramo, mucha afabilidad y buen trato.

El número 22 de e periódico para todos que con extraordinaria aceptación del público, dá á luz el conocido editor D. Jesús Gracia, contiene, entre sus notables artículos y acreditadas novelas, grabados de actualidad con hechos y vistas del teatro de la guerra, en donde la novedad está á la altura del interés de una publicacion que tanto crédito alcanza.

El referido número 22, que acaba de salir, contiene el *Sumario* siguiente:

Texto.—El rey del puñal, novela por don Manuel Fernandez y Gonzales.—El Adelantado de Búrgos, por D. Eduardo de Palacio.—El plato de lentejas, novela por D. Torcuato Farrago.—El agua de San Pacomio, por D. Pedro Escamilla.—Los tres duendes ó el mundo en Car naval, por la baronesa de Wilson.—Causas célebres.—Seccion poética.—Variedades.—Miscelánea.—GRABADOS.—El rey del puñal.—El Adelantado de Búrgos.—El agua de San Pacomio.—Cosas de Madrid (cuatro grabados).

Se venden números sueltos al precio de UN REAL en Madrid y REAL Y MEDIO en provincia; se suscribe en todas las librerías, ó bien dirigiéndose, con el importe de los números que deseen recibir en carta á su editor D. Jesús Gracia, Olivar, 6, principal, Madrid.

Santo del día.

Miércoles.—San Marcelino, ob.
Sale el sol á las 4:31 de la mañana.
Pónese á las 7:31 tarde.
Sale la luna á las 5:33 t.
Pónese á las 9:45 m.

Efemérides.

1142.—Alfonso VIII conquista á los moros la ciudad de Coria.

Alcaldía.—Arbitrios Municipales.

Recaudacion del día de ayer.

	Pts.	Cént.
Fielato de Granada	140	98
Idem del Puerto	1289	61
Idem de la Vega	197	36
Total.	1627	95

Almeria 15 de Junio de 1875.—El Alcalde inferino, Matienzo.

TELEGRAMAS.

Versalles, 11.

En la sesion de hoy el ministro de Marina ha desmentido, según documentos oficiales, las acusaciones de un diputado de la izquierda de la izquierda contra las autoridades francesas del Senegal.

El Sr. Savary ha depositado el dictamen sobre las elecciones de la Nièvre, que se discutirán pronto.

Munich, 11.

Ha sido disuelta la cámara de Diputados de Baviera. Las elecciones primeras se verificarán el 16 de julio y las de diputados el 24.

Nueva York, 11.

El barco de vapor «Vichury» yendo de Quebec á Liverpool, ha naufragado, salvándose cinco marineros con 40 personas en botes en alta mar, pereciendo las demas.

Londres, 11.

Lord Carnavon ha confirmado el fallecimiento de casi toda la población de la isla de Fedji Peri á causa del sarampión.

Londres, 11.

Segun un telegrama de Nueva York estaba interrumpida la comunicacion telegráfica entre la Florida y la isla de Cuba; pero añade que en breve quedará restablecida.

Londres, 12.

Los periódicos ingleses se hacen eco del rumor de una próxima intervencion de las potencias en Grecia.

Añade que el rey de los helenos tiene la intencion de abdicar.

Constantinopla, 11.

La escuadra turca ha sido enviada á las costas de Grecia.

Roma, 12.

En la Cámara de diputados continuó ayer el debate sobre la ley de seguridad pública.

La sesion fué muy tumultuosa, viéndose obligado el presidente á cubrirse y á levantarla.

Roma, 11.

Se asegura que se ha zanjado la una manera satisfactoria la cuestion pendiente entre un ministro y un diputado de la op sición, por ciertas palabras ofensivas pronunciadas en la Cámara al discutir la ley de seguridad pública.

Barcelona, 11.

Ayer fondeó en este puerto la corbeta de guerra «Diana.»

GACETILLAS.

Interesante.—Para hoy miércoles 16 del corriente á las 12 del día está convocada por segunda vez la junta municipal para que discuta y apruebe definitivamente el presupuesto que ha de regir en el venidero año económico de 75 á 76.

Esperamos que los individuos que forman parte de la referida junta no faltarán á los deberes que su cargo les impone, y cuyo asunto no debe mirarse con indiferencia.

Sr. Alcalde.—No será posible que desaparezcan unos escombros que hay en la calle de Hernán Cortés, frente á la zapatería valenciana?

Creemos que sí, pues á pesar de lo céntrico del sitio, está convertido éste en un verdadero *tegió*.

Esperamos que pronto desaparecerán de aquel sitio los escombros referidos.

Clases pasivas.—Desde hoy queda abierto el pago de la mensualidad de Setiembre último á las clases pasivas, para lo que el señor Jefe económico trabaja sin descanso á fin de allegar recursos á este objeto.

Más sobre el ferro-carril.—Hoy Miércoles tendrá lugar en el gobierno de provincia una reunion de

Los señores suscritores. 6 cénts, de peseta línea.
Los no suscritores, el doble ó sean 12 cénts.

Los anuncios fuera de línea los cobra el periódico en la tercera plana, á doble precio.

SALUD PERFECTA SIN MEDICINA

restablecida con la deliciosa harina de la salud

REVALENTA ARABIGA

A LOS NERVIOS, PULMONES, RINONES,

HIGADO, VEJIGA, MEMBRANA MUCOSA,

ESTOMAGO, INTESTINOS, BILIS Y SANGRE.

26 AÑOS DEL MEJOR ÉXITO. 75.000 CURACIONES ANUALES.

DU BARRY Y C^o 1 CALLE DE VALVERDE MADRID.

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, vientos, flemas palpitaciones, diarreas, pinchazones, accidentes, acedías, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos, después de comer y durante el embarazo; dolores, agrietas, calambres, espasmos é inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumción), herpes, erupciones, decaecimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas, reumas, zota, fiebre, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palidices, supresiones, hidropesías, reumatismos, gripe, falta de frescura y energía y fiebre amarilla.

Es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y conservando las carnes.

Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la leche, proporcionando la perfecta economía.

Extracto de 75.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado, núm. 78.934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor de Facultad de Medicina y Cirujía, Catedrático de la Universidad libre de Córdoba Médico de su Benef. prov. y del ferrocarril de Mérida á Sevilla, etc.—Certifico que con el uso de la Revalenta Arabiga he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las islas Filipinas; la de doña Amalia Gomez, señora de un jefe militar, y mejorando con su uso actual; D. Ramon Alonso, joven de 20 años, que sufre meses hace, una afección de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde convenga lo firmo en Córdoba á 13 de octubre de 1873—Dr. Manuel Saenz de Tejada.

Cura núm. 68.47.1 Prunett (prés Mondovi,) 26 de Octubre de 1866.

Muy Sr. mio; puedo asegurarle que, después de hacer uso de la maravillosa Revalenta Du Barry, es decir, hace dos años, no experimento ningun achaque propio á mi edad de 84 años.—Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos; y el estómago tan robusto como el de un joven de 30 años. Resumiendo, me siento rejuvenecido; predico, confieso si to enfermos, hago viajes á pié bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no flaquean.—Autorizo á Vd. para que dé á esta declaración toda publicidad que le convenga, su atento y etc.

Pedro Castell, Bachiller en teología y cura párroco de Prunetto.—(Departamento de Mondovi, Piamonte, Italia.)

Cura núm. 87.421.—Herpes.—Valencia 14 de Setiembre de 1873.—Una amiga mia padecía herpes muchos años, ha sido curada perfectamente con la Revalenta Arabiga.—Juan Batifiori, fabrica de pastas, plaza de Sta. Catalina, 7.

Cura núm. 48.014.—La Sra. Marquesa de Bréhau, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago; decaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Adra, Provincia de Almería, 21 de Octubre de 1867.

Muy Sras. mias: tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arabiga al Chocolate, ha curado radicalmente de una erupción cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazón intolerable que experimentaba. Sirvause mandarme, todavía treinta kilogramos mas, cuyo importe representa la libranza adjunta.

Sitie de Allous (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867.

Muy señor mio: Aqujado de una parálisis que me habia privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, he acudido al uso de la preciosa Revalenta, dehechando todo otro tratamiento de curación. Transcurridas algunas semanas y á pesar de mis setenta años, he recobrado el uso de la palabra y la robustez de ambos remos.

Lo que hago á V. presente mi agradecimiento. Lan, Pére.

Cura núm. 53.421.—La señora Maria Joly de cincuenta años de un reñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas, vómitos, y después de haber llegado á tal estado de debilidad que no podia moverse sin ayuda de muletas.

Cura núm. 70.421. Señor M. A. Spadaro de un reñimiento inveterado de nueve años declarado incurable por los primeros médicos.

Cura núm. 69.913. La sor Julia de un neuralgia á cabeza de cuatro años

Cura núm. 25.270. Sr. Roberts de una consumción pulmonar con tos vómitos y reñimiento de 25 años.

Cura núm. 78.334. del señor y señora Lager, de enfermedad de hígado coreas, tumor y vómitos.

Cura núm. 62.476, del señor Cura Comparat, de 18 años de gastralgia, de dolores de estómago y de los nervios, debilidad general.

ALMERIA. Antonio Vivas, Farmacéutico.
Francisco Gonzalez Garbin, Ultramarinos, calle Real 77.
Francisco Somahano, Confiteria Sevillana.

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY



PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demas remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse así los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitation del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Lóndrea.

En Almería, Gomez Talavera.

INJECTION BROU

Higiénica, infalible y preservativa, la única que cura sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el metodo). 30 años de éxito. Paris, en casa del inventor.

En Almería, Gomez Talavera.



OPRESIONES ASTHMES NEURALGIAS

(ASMAS) ASPIRANDO EL ALIPIO PERIOLA EN ESPESOR, CALMA EL SISTEMA NERVIOSO, FACILITA LA EXPECTORACION Y FAVORECE LAS FUNCIONES RESPIRATORIAS.

PARIS, J. ESPIC, 123, RUE ST-LAZARE. Exigir esta firma en cada cigarillo

Almería Gomez Talavera.

ENOLAIURO REGENERATIVO

DEPURATIVO DE LA SANGRE, DEL DOCTOR PADRO.

Este maravilloso medicamento es el mas eficaz para la pronta y radical curación de todas las enfermedades de la piel, y las que reconocen por causa un vicio de los humores, como las herpes, el venéreo, las llagas, las escrófulas, la sarna; suracion de los oídos, etc.

En Almería, Gomez Talavera.

LA UNION.

Compañía de Seguros de incendios á prima fija.

Organizada la Sub Direccion principal de esta provincia á cargo de D. José María de Olózaga, ha establecido la oficina en esta Capital, casa núm. 2 de la calle de la Gloria, donde pueden acudir los Sres. asegurados por la compañía así como cualquiera que desee poner sus intereses al amparo de los beneficios que la misma proporciona mediante una módica prima anual.

El crédito que esta compañía disfruta, debido á la puntualidad con que ha satisfecho cuantos siniestros ha sufrido lo dispensa de toda recomendación.

c GRAJEAS ANTIBLENORRAGIAS

L. Garrido.

Este medicamento que sustituye con alguna ventaja á las Cápsulas Mothes y demas preparados en que entra el bálsamo de Copaiba, sirve, como este, para curar toda clase de flujos uretrales sean ó no específicos.

Generalmente basta con una sola caja á lo mas dos.

Se vende á 14 rs. caja con su prospecto, en la oficina de Farmacia del Licenciado D. A. Vivas, Calle de las Tiendas.

GONORREAS,

Las CAPSULAS Peruvianas del Doctor BORRELL son el remedio mas pronto, seguro y agradable para curar radicalmente las purgaciones y los flujos blancos por mas rebeldes é inveterados que sean.

Para evitar engaño, debe exigirse la firma y fábrica de BORRELL HERMANOS en los frascos y prospectos.

Depositos generales: botica de Borrell hermanos, Barcelona Asalto núm 52. Almería, botica de Moya Lopez.

Además se vende en las principales boticas de España.



Medalla de la Sociedad de Ciencias Indus. Paris.
NO MAS CABELLOS BLANCOS
MELANOGENE
Tintura por excelencia
De DICQUEMARE año 47.
place de l'Hôtel-de-Ville,
Rouen (Francia).
Para teñir al minuto de todos colores los cabellos de la barba sin peligro para la piel y sin olor. Superior á todas las naudas hasta hoy. — Paris, 24, rue d'Enghien.—Madrid, Agencia franco-española, Sordo, 31. — Por menor.

En Almería, Gomez Talavera.